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REGIONE SICILIANA 

ASSEMBLEA TERRITORIALE IDRICA DI AGRIGENTO 

AMBITO TERRITORIALE AG 9 AGRIGENTO 

Verbale seduta del 25/11/2021 

L'anno DUEMILAVENTUNO il giorno VENTICINQUE del mese di NOVEMBRE, con inizio alle 

ore 16.00, giusta nota di convocazione prot. n. 8378 del 17.11.2021, si è riunita in modalità mista 

(presenza e videoconferenza) l’Assemblea dei Rappresentanti dell'Ambito Territoriale 

Ottimale AG9 di Agrigento.  

Sono presenti i Rappresentanti dei Comuni, nelle persone dei Sindaci pro-tempore o di Assessori 

delegati o Commissari ad acta nominati con decreto dalla Regione Siciliana, come da foglio di 

presenze allegato e di seguito nominati: 

Comune 

Sindaco, 

Commissario o 

suo Delegato 

Quote di 

rappresentanza 
Comune 

Sindaco, 

Commissario o 

suo Delegato 

Quote di 

rappresentanza 

Agrigento 

Aurelio Trupia 

 
6 

Alessandria 

Della Rocca 
  

Aragona A  Bivona  

 

 

       Burgio   Calamonaci A  

Caltabellotta 
             A 

 Camastra A  

Cammarata A  
Campobello 

di Licata 
        Giovanni 
Gioacchino Picone      
 

2 

Canicattì Vincenzo Corbo 4 Casteltermini               A 
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Castrofilippo A  Cattolica 
Eraclea 

        Santo        

      Borsellino 

 

        1 

 

 

Cianciana 
A  Comitini A  

Favara 
 

 Grotte 
Alfonso 

Provvidenza        
1 

Joppolo 

Giancaxio 

Angelo Giuseppe              

      Portella  
1 

Lampedusa e 

Linosa 
A  

Licata Salvo Licata 
 

4 Lucca Sicula   

       Menfi 

 

Marilena Mauceri 

 

2 Montallegro 
A 

            

          

   Montevago 
A  Naro 

    

Palma di 

Montechiaro 

 

A 

 

 
Porto 

Empedocle 
A 
 

 

Racalmuto               A  Raffadali 
Angelo Gambino 

2 

   Ravanusa   Realmonte A  

Ribera Matteo Ruvolo 2 
Sambuca di 

Sicilia 
Leonardo Ciaccio 1 

San Biagio 

Platani 
  

San Giovanni 

Gemini 
Carmelo 

Panepinto 
1 
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Santa 

Elisabetta 
Domenico Gueli  1 

Sant’Angelo 

Muxaro 
              A  

Santa 

Margherita di 

Belìce 

Roberto Marino 

 
1 

S. Stefano 

Quisquina   

Sciacca Francesca Valenti 5 Siculiana               A  

Villafranca 

Sicula 
A     

 

Il Presidente, Prof. Avv. Francesca Valenti, a norma dell’art. 6 co 4 dello Statuto assunta la Presidenza, 

constata che l'odierna adunanza è stata convocata ai sensi dell’art. 8 co. 2 con comunicazione ai sigg. 

Sindaci nei modi e termini previsti dallo Statuto stesso e che, ai sensi dell’art. 9 co 3, risulta presente una 

quota di partecipazione pari a 34 quote su 69 , nonché n. 15 Comuni rappresentanti su 43.  

Pertanto, dichiara la Seduta validamente costituita ed ufficialmente aperta, atta a deliberare sugli argomenti 

posti all'Ordine del Giorno.  

Coordina i lavori il Direttore, Ing. E. Greco Lucchina 

Presente il Responsabile Finanziario, Dr. S. Alesci  

Presente altresì in modalità telematica il Revisore Unico dei Conti, Dr. A. Mineo 

Presente il Titolare di P.O., Dr. V. Iacono 

Verbalizza la D.ssa M. C. Madonia 
 
Il Presidente avvia l’odierna adunanza con il primo punto dell’O.d.G. -Approvazione verbale 

precedente seduta-. 

Previa lettura riassuntiva del verbale, redatto a seguito riunione del 21.09.2021, invita i Rappresentanti ad 

esprimersi, procedendo pertanto con l’appello nominale. 

L’Assemblea dei Rappresentanti all’unanimità dei presenti, approva.  

 

Punto 2 dell’O.d.G. - Surroga componente di Consiglio Direttivo- 

Il Presidente rileva che, ai sensi dell’art. 6 c. 6 dello Statuto, necessita procedere alla surroga del 

componente per decadenza del mandato di rappresentanza del consigliere, avv. Ettore Di Ventura, già 

Sindaco del Comune di Canicattì, cessato dalla carica per fine mandato. 

Nomina scrutatori i Sindaci dei Comuni di Santa Elisabetta e Canicattì. 

Il Presidente invita l’Assemblea ad avanzare le proposte di designazione. 

Il Sindaco del Comune di Joppolo Giancaxio, A. Portella, propone il Sindaco del Comune di Canicattì, 

Vincenzo Corbo, neo eletto a seguito delle recenti elezioni amministrative.   

Il Presidente, previo invito a manifestare eventuali ulteriori candidature, pone in votazione nominale la 

proposta di designazione avanzata per il Sindaco Vincenzo Corbo. 

All’unanimità dei voti, l’Assemblea dei Rappresentanti proclama il Sindaco Vincenzo Corbo, nuovo 

Consigliere in seno al Direttivo. 
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Il Presidente, accolta la nomina, porge i propri auguri al Consigliere Vincenzo Corbo. 

Il Consigliere V. Corbo, ringrazia i presenti per la fiducia accordata alla sua persona e all’amministrazione 

comunale che rappresenta, in continuità di funzione al suo illustre predecessore, avv. E. Di Ventura,  

assicurando massimo impegno per concorrere al perseguimento dei compiti istituzionali dell’ATI.  

 

In seguito, il Presidente procede alla esposizione del Punto 3 all’O.d.G. -Approvazione Documento 

Unico di Programmazione 2021/2023- e del Punto 4 dell’O.d.G. -Approvazione Bilancio di previsione 

2021/2023- per i quali invita il Responsabile Finanziario, Dr. S. Alesci, a relazionare in merito. 

Il Dr. S. Alesci  presenta la proposta di deliberazione n.3 del 08.11.2021e l’allegato DUP, il cui schema è 

stato già adottato dal Consiglio con provvedimento n.12/2021, nonché la proposta di deliberazione n. 4 del 

08.11.2021 corredato dell’allegato bilancio di previsione 2021/2023 e del parere positivo del Revisore 

Unico. 

Il DUP rappresenta lo strumento di programmazione che,  propedeutico al bilancio di previsione 2021/2023 e 

nello stesso traslato, prevede la definizione dei programmi e degli obiettivi dell’Ente nel triennio.  

Espone la contabilità delle principali entrate/spese del DUP, quali: 1) il contributo della Regione Siciliana 

assegnato ai fini dell’aggiornamento del Piano d’Ambito, pari ad € 173.948,00 (configurato come partita 

neutra, trattandosi di spese non ricorrenti); 2) il Fondo di garanzia dei debiti commerciali, quantificato in € 

5.881,70 per il 2021 ed € 15.190,50 per il 2022/2023; 3) la spesa annuale prevista per il transito del 

personale operativo del Consorzio Acquedotto Tre Sorgenti, inquadrato nella catg. B5 del CCNL, quantificata 

in € 90.000,00 circa. Quest’ultima spesa inciderà negli equilibri di bilancio per una mensilità, nella 

considerazione che i dipendenti saranno comandati presso il Gestore, ed è stata istituita una partita in 

entrata. 

Per il 2022/2023, nell’eventualità che il previsto comando non dovesse avere seguito o si dovesse 

interrompere,  la spesa ricorrente sarà coperta dalla previsione di un aumento della tariffa.  

Precisa che nell’esercizio finanziario 2022 le spese per il funzionamento dell’ Ente sono aumentate a circa 

700 mila euro a garanzia delle spese per  il personale,  assicurate dalle entrate correnti previste a fronte dei  

versamenti mensili del Gestore. 

L’Assessore del Comune di Raffadali, A. Gambino, chiede maggiori chiarimenti in ordine all’aumento del   

macroaggregato “redditi da lavoro dipendente”. 

Il Dr. Alesci fa presente che l’osservazione  è indicata anche nel parere espresso dal Revisore Unico, 

allegato al bilancio di previsione.  

Nel 2021, precisa, la spesa per il personale aumenta per la nomina, ai sensi del 110 co 2 del TUEL, della  

figura del Direttore, prevista dallo Statuto dell’ATI. 

Il Sindaco del Comune di Joppolo Giancaxio, A. Portella, chiede chiarimenti in ordine al raddoppio 

dell’ammontare delle spese per acquisto di beni e servizi. 

Il Dr. Alesci, rappresenta che rispetto all’aumento delle previsioni 2021 e 2022 , le entrate registrano un 

aumento  -per copertura spese dell’EGA- di circa 200 mila euro. È stato ritenuto opportuno inserire 

l’aumento nelle previsioni di spesa  “acquisto di beni e servizi”, poiché troveranno opportuna ripartizione 

sulla base delle indicazioni dell’amministrazione. 

Inoltre, in merito alla programmazione pluriennale, riscontra che l’Ente non sostiene spese di investimento 

in conto capitale. 
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Il Vice Sindaco del Comune di Agrigento, A. Trupia chiede delucidazioni sui residui attivi, entrate 

accertate ma non riscosse per somme che avrebbe dovuto corrispondere l’ex gestione del SII e se, rispetto 

ai flussi finanziari, si possano prevedere delle difficoltà operative per l’espletamento delle funzioni 

istituzionali dell’Ente. 

Il dr. Alesci  in merito, come già esposto in sede di approvazione del rendiconto 2020, ribadisce che è stata 

avanzata domanda di insinuazione al passivo fallimentare dell’ex gestore e che l’udienza di verifica è 

prevista per il prossimo maggio 2022. 

Rappresenta che nel caso in cui la domanda di insinuo non venisse accolta,  è stata accantonata la quota 

per mancato versamento del saldo relativo al canone di concessione da parte dell’ex gestore, Girgenti 

Acque S.p.A., che non porterà in disavanzo di amministrazione l’Ente. 

Tuttavia  evidenzia delle insufficienze di cassa per le spese correnti da sostenere per  il funzionamento 

dell’ATI, quali: affitto e pulizia locali, parcelle degli avvocati, minute spese. 

Il Sindaco del Comune di Alessandria della Rocca, G. Bubello, il Sindaco di Bivona, M. Cinà, il 

Sindaco di Burgio, F. Matinella, il Sindaco di Santo Stefano Quisquina, F. Cacciatore, ed il Sindaco 

di Favara, A. Palumbo, entrano alle ore 16.40. 

Presenti n. 20 Comuni, pari a 42 quote di rappresentanza 

In ordine ai flussi di cassa evidenzia tra l’altro che l’ATI deve ancora incassare dai Comuni circa 50 mila 

euro, per somme di cui ai fondi di dotazione istituiti negli anni 2017/2018. 

In proposito, il Presidente fa presente che più volte sono stati sollecitati i Comuni ad ottemperare ai 

versamenti per la costituzione dei fondi di cui trattasi. 

Terminati gli interventi, il Presidente rimette all’Assemblea dei Rappresentanti la proposta di deliberazione 

per l’approvazione del DUP , del bilancio di previsione 2021/2023 e degli allegati documenti, procedendo 

alla votazione nominale con appello. 

Comuni favorevoli 19 Comuni, pari a 38 quote -  

Astenuto il Comune di Favara (4 quote) 

L’Assemblea dei Rappresentanti approva. 

 

Il Presidente, prima di aprire la discussione sul punto 5 posto all’o.d.g., propone il prelievo dei punti 

6-7-8-9, soggetti a deliberazione. 

Contrario il Comune di Licata, l’Assemblea approva il prelievo. 

 

Punto 6 dell’O.d.G.- Presa atto provvedimento del Commissario ad acta del 29/7/2021- 

Il Presidente, esposto in sintesi il provvedimento riguardante il riconoscimento della salvaguardia della 

gestione del SII alle gestioni del servizio idrico in forma autonoma esistenti,  ai sensi dell’art. 147 co 2-bis 

lett.b) del d. lg.vo 152/2006, per i Comuni di Alessandria della Rocca, Bivona, Burgio, Cammarata, 

Cianciana, Menfi, Santa Margherita di Bèlice e Santo Stefano Quiquina,  invita l’Assemblea a formalizzare 

la presa d’atto della deliberazione n. 1/2021, adottata dal Commissario ad acta ai sensi del D.P.R. 

n.590/2020 e ss. 

Proceduto alla votazione per appello nominale, con il voto contrario del Comune di Licata (4 quote), 

l’Assemblea dei Rappresentanti ne prende atto.  
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Punto 7 dell’O.d.G. - Adozione dello schema regolatorio per il periodo 2020/2023, ai sensi 

della delibera ARERA 27 dicembre 2019 n. 580/2019/R/idr, per la gestione del Comune di 

Alessandria della Rocca-; 

Punto 8 dell’O.d.G. - Adozione dello schema regolatorio per il periodo 2020/2023, ai sensi 

della delibera ARERA 27 dicembre 2019 n. 580/2019/R/idr, per la gestione del Comune di 

Menfi-; 

Punto 9 dell’O.d.G. - Adozione dello schema regolatorio per il periodo 2020/2023, ai sensi 

della delibera ARERA 27 dicembre 2019 n. 580/2019/R/idr, per la gestione del Comune di 

Santo Stefano Quisquina- 

Il Presidente invita il Responsabile del Servizio, Dr. V. Iacono, a presentare le proposte deliberative 

relative ai punti 7.8.9. sopra descritti. 

Il Dr. V. Iacono per i citati Comuni che gestiscono in economia il servizio, presenta le relative proposte 

concernenti i dati di costo e di qualità, indispensabili per l’istanza di accesso allo schema regolatorio di 

convergenza 2020/2023 la cui adozione, assunta ai sensi dell’art. 31 dell’Allegato A della disposizione 

ARERA 580/2019/R/idr, prevede il raggiungimento dei livelli degli obiettivi di qualità tecnica e contrattuale del 

SII.  

Interviene il Vice Presidente, il quale, in riferimento al disposto normativo di cui alla Deliberazione 

580/2019, fa presente che per talune Gestioni in economia in carenza di requisiti o  che non abbiano 

ottemperato ad alcuni adempimenti,  l’ARERA prevede  di aderire allo schema regolatorio di convergenza, 

dal quale deriva la proposizione di servizi di qualità, a supporto dei vari adempimenti, per convergere al 

rispetto delle prescrizioni imposte.  Ogni Comune, continua, è impegnato a portare avanti azioni per elevare 

gli standard di qualità per pervenire ad una gestione efficiente ed efficace. 

Il Presidente invita l’Assemblea a d esprimersi per l’adozione delle deliberazioni n.7-8-9 relative 

all’adozione dello schema regolatorio per il periodo 2020/2023, ai sensi della delibera ARERA 27 dicembre 

2019 n. 580/2019/R/idr, riguardante la gestione in economia dei Comuni di Alessandria della Rocca, Menfi e 

Santo Stefano Quisquina- 

Il Sindaco del Comune di Lucca Sicula, C. Dazzo, il Sindaco del Comune di Ravanusa, C. D’Angelo, il 

Sindaco del Comune di San Biagio Platani, S. Di Bennardo, entrano alle ore 17.15. 

Si dà atto che il Sindaco del Comune di Naro delega il Sindaco del Comune di Grotte (ore 17.15 

circa). 

Presenti 24 Comuni, pari a 47 quote 

Il Presidente procede alla chiamata per appello nominale; alla chiama è contrario il Comune di 

Licata (4 quote) 

Risultano pertanto favorevoli n. 23 Comuni, pari a 43 quote 

L’Assemblea dei Rappresentanti approva. 

Punto 5 dell’O.d.G.- Discussione sul Disegno di Legge “Regolazione unitaria del servizio 

idrico integrato nella Regione Siciliana. Istituzione dell’Autorità Idrica Siciliana” 

(deliberazione della Giunta Regionale n.383 del 7/9/2021). 

Il Presidente rivolge un cordiale benvenuto ai Delegati del Forum Siciliano dei Movimenti per l’Acqua e i 

Beni Comuni, sigg.ri A. Leto, F. Raso e A. La Rosa, invitandoli a partecipare alla discussione sul d.d.l. di cui 
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in oggetto al fine di condividere riflessioni e scelte politiche conducenti a preservare le funzioni delle ATI per 

concretizzarne gli obiettivi e le programmazioni in atto, per la gestione pubblica del servizio idrico integrato. 

La d.ssa A. Leto, alla luce delle prime considerazioni espresse con nota del 4 novembre u.s., manifesta  la 

volontà di promuovere il ritiro o l’integrale bocciatura del ddl 1066 che prevede l’istituzione dell’Autorità Idrica 

Siciliana con l’attribuzione di poteri di indirizzo e controllo, e nove sub-ambiti provinciali (gli attuali ambiti) 

denominati Ambiti Distrettuali nei quali dovrebbero transitare le ATI -individuati quali eventuali organi 

periferici-. 

Fa presente che a fronte delle loro rimostranze in Commissione Ambiente, il reintrodotto ddl richiede ulteriori 

sostanziali emendamenti per scongiurare che la legge regionale vigente possa essere abrogata “sottraendo 

agli Enti locali ogni potestà amministrativa per le funzioni più importanti e riconoscibili ai cittadini; quelle di 

erogare servizi pubblici efficaci, efficienti ed economici. Funzioni che si vorrebbero avocare ed accentrare al 

livello regionale. (…)”  (cit. nota al ddl 1066 del 4 novembre 2021che si allega al presente verbale per farne 

parte integrante).  

Il Vice Presidente D. Gueli, sottolinea che la vera battaglia consisterà nell’affrancazione dell’Ambito della 

provincia agrigentina  dalla società Siciliacque S.p.A., al fine di raggiungere un equilibrio idrico e finanziario. 

Lo Statuto dell’ATI, prosegue, ha come fine precipuo una gestione chiara, fondata su basi pubblicistiche che 

occorre assolutamente difendere. 

 

Il Presidente ribadisce che l’ATI di Agrigento interverrà per l’espressione di un indirizzo chiaro e univoco, in 

sinergia e condivisione di intenti e finalità, vertente a riconoscere autorità ai Sindaci e funzionalità alle ATI. 

 

Il Presidente alle ore 18.55 dichiara chiusa la seduta. 

 
Il Verbalizzante 

f.to  D.ssa M. C. Madonia 

 

Il Direttore  

f.to  Ing. E. Greco Lucchina 

 

                                                               Il Presidente 

                                                                                     f.to   Prof. Avv. F. Valenti 

 


